

## **Compte-rendu de l'Assemblée annuelle ordinaire 2024, du comité "Coeur de Lyon LH" le jeudi 21 novembre 2024 à 14 H 30 Mairie du 2<sup>e</sup>**

En présence de la vice-présidente Alice Rozier, d'une vingtaine de sociétaires, une dizaine étant excusés, Madame Jacqueline de Chiffreville présidente du comité "Coeur de Lyon LH" ouvre l'assemblée annuelle ordinaire l'année 2024 et présente les projets prévus début 2025.

Par un bienvenue à tous et un grand merci à chacune et chacun de leur présence, tout particulièrement à Madame Pascale Romestaing présidente de section, à Jean Pierre Mercier vice-président de section, à Alain Roux trésorier de section et aux deux présidents de comités : Thierry Leclere et Serge Delaigue, suivi d'une minute de silence, pour notre président Alain Galliano, qui nous a quitté brusquement, ainsi que pour tous les sociétaires du comité décédés.

Elle poursuit avec un remerciement très chaleureux pour les sociétaires du comités qui l'ont suivi tout au long de l'année par leur présence, leur confiance, et même pour ceux qui avaient la courtoisie de s'excuser de leur absence.

Un grand merci au Colonel Gérard Bizet, chargé de communication du comité, qui accompli cette tâche avec beaucoup de compétence et gentillesse. Tous mes remerciement aussi au Colonel Alain Servel qui spontanément et avec gentillesse adresse mes courriers nominatifs, au Colonel Jean-Laurent Paoli pour la mise en pages de nos actions dans notre site Internet, sans oublier le docteur Jean Pierre Pinaton, non seulement pour sa présence mais également pour être un extraordinaire historien et conférencier, et à sa charmante épouse qui l'accompagne très souvent.

Nous avons reçu Monsieur François Royer, adjoint au Maire du 2<sup>e</sup>, entre autres adjoint à l'histoire et à la mémoire, qui nous souhaite la bienvenue en Mairie et nous informe de l'aménagement de la place Bellecour, projet pour lequel il sollicite l'avis des Lyonnaises et des Lyonnais.

### **Rapport d'activités concernant la section**

- Représentations officielles pour la section.
- Présence à toutes les réunions de sections.
- Présence à la Préfecture pour la cérémonie d'entrée dans la Nationalité Française remise des documents, en représentation de la plus haute distinction de la Nation, la Légion d'honneur.
- Présence à la 1<sup>ère</sup> réunion à l'Hôtel de Ville avec les élèves pressentis pour participer à Paris aux Olympiades de la Jeunesse de la SMLH. Jean Pierre Mercier, accompagnateur des élèves à Paris, en explique l'organisation.
- Soutien à l'apprentissage et à la formation professionnelle, avec participation personnelle au jury des finalistes, ainsi qu'à la remise des prix conjointe SMLH-AMOPA à la Préfecture. Madame Pascale Romestaing, ayant piloté ce projet, nous explique succinctement les objectifs et les résultats de cette action majeure de notre section.
- La sortie culturelle à Crémieux - Saint chef (38) fut une belle réussite, parfaitement organisée par le Général Michel Nielly, qui nous indique, qu'en principe le lundi 5 mai 2025, il organise une sortie journée St Marcellin - L'Abbaye de St Antoine et promenade en bateau à roue ? A suivre....

- Participation à la commission concernant la fresque SMLH Légion d'honneur ( LH ) du square Masséna. Madame Pascale Romestaing nous informe que ce projet est toujours en discussions, en particulier pour les retouches du projet de fresque à finaliser par l'artiste Vincent Leclere. En revanche la stèle a été commandée et doit être installée dans le square.
- Concours d'éloquence. Michel Bastrenta référent, nous indique que ce concours est ouvert aux élèves de 1ère et de Terminale de lycées publics et privés du département et de la métropole de Lyon. Ce projet bénéficie du soutien de l'inspection académique. Un appel à projet a été diffusé à l'ensemble des établissements.
- Le prix de la Fraternité est destiné à distinguer une personne physique ou morale, ayant accompli un geste fraternel exceptionnel dans le département du Rhône (ressort de la section). Deux dossiers reçus sont en cours d'évaluation.
- L'Assemblée annuelle électorale de la section avec l'élection des membres du nouveau bureau aura lieu le samedi 30 novembre 2024 à 10 H Lycée Ampère. Pour voter les sociétaires doivent être à jour de cotisation.
- L'Assemblée annuelle ordinaire 2025 de la section est prévue le samedi 24 mai 2025 à 10 H ( lieu à confirmer )
- Le prochain numéro de notre revue "l'Entraide", en cours de construction, sera cette année diffusée uniquement par voie numérique au début 2025.
- Divers pas de question.

### **Rapport d'activités Concernant le comité " Coeur de Lyon LH "**

- Représentation pour le comité aux évènements sur les 1e 2e et 4e arrondissements de Lyon Métropole.
- Présence aux Assemblées annuelles des comités suite à l'invitation des Présidents.
- Présence à l'Hôtel des Douanes à Villeurbanne pour la conférence "les activités douanières" organisé par les comités 17 T. Nolle / 59 P. Dargère
- Le mardi 30 Janvier 2024, première réunion du comité " Coeur de Lyon LH " à la suite de l'élection fin novembre 2023 à l'unanimité de la Présidente et de son bureau, avec l'accueil de Monsieur le Maire 2<sup>e</sup>, suivi d'une conférence par Pascal Charet Délégué de la fondation de la France libre du Rhône, qui a évoqué la participation dans la résistance de sa Mère " Simone " son nom de résistante " Colette " récompensée en 2015 pour son engagement par la remise de la plus haute distinction de la Nation la Légion d'honneur, suivi du partage de la galette et verre de l'amitié.
- Organisation de "pose café" au Tagalou, 20 quai Gillet (4e), le mardi 9 Janvier 2024 et le jeudi 20 juin 2024.
- Organisation de conférences le jeudi 22 mars 2024 de 14 H 30 à 16 H 30 en Mairie du 2<sup>e</sup> sur " l'Affaire Caroline Dickinson " par Michel Savard, qui est intervenu en 1996, sur cette affaire lorsqu'il dirigeait le laboratoire de police scientifique de Lille (ADN) avec la participation de Bernard Rabatel, procureur général, qui était en poste à cette époque à Washington et qui a organisé l'extradition du criminel, suivi de thé-café et jus de fruits.

- Le mardi 30 avril 2024 de 10 H à 12 H 15 à la Mairie du 4<sup>e</sup>, conférence " Magistrats sans frontières " par le procureur général Bernard Rabatel, suivi d'un déjeuner au restaurant "le Plato".
- Le Jeudi 16 mai 2024 de 11 H à 14 H 30, au restaurant " le Plato" déjeuner-débat sur "C'est quoi l'URSSAF ?" par Monsieur Marc Poisson, président national du conseil d'administration de l'URSSAF.
- Madame Jacqueline de Chiffreville, présidente du comité, a remis de la plus haute distinction de la nation, chevalier de la Légion d'honneur, à Monsieur François Blanchardon, vice-président d'une association nationale de soutien des personnes atteintes de la maladie de Crohn, ancien président régional d'une union nationale d'associations d'usagers du système de santé. Celui-ci a immédiatement adhéré à la SMLH en cotisant pour le comité "Coeur de Lyon LH".
- Le Jeudi 19 septembre 2024 de 11 H à 14 H 30, directement au restaurant " le Plato", déjeuner-débat sur " Le Rôle du Commissaire-priseur " par Maître Agnès Savart.
- Le mardi 22 octobre 2024 de 14 H 30 à 18 H 30, en Mairie du 2<sup>e</sup>, le docteur Patrick Combemale nous a donné une conférence basée sur son expérience au Rwanda dans le cadre du déploiement de l'EMMIR pendant l'opération Turquoise en juin 1994. Il nous a raconté les deux mois de mission à Cyangugu. Le propos était de faire un rappel sur les causes du génocide, comment fonctionnait l'Elément Médical Militaire d'Intervention Rapide (EMMIR) et pour conclure leur activités dans quelques cas.

### **Propositions 2025 concernant le comité " coeur de Lyon LH "**

#### **pose café qui peut être également à thème**

- Le mardi 14 janvier 2025 à 14 H 30 au Tagalou situé 20 quai Gillet Lyon 4e (angle montée des Esses), pause-café à thème par François Blanchardon de l'association enfants atteints par la maladie de Crohn « AFA Crohn », que peut-on faire !!!

#### **Conférence suivie d'un déjeuner débat ( ou d'un goûter )**

- Le jeudi 6 février 2025 déjeuner en mémoire de Gérard Fontaine au restaurant " Les demoiselles de Rochefort " qui appartient à son fils, en présence de son épouse Josette et de sa fille Laurence. Michel Bastrenta qui a continué l'idée scientifique lui rendra hommage. Nous pourrons y associer Claude Block avec un hommage du docteur J.P. Pinaton et également Evelyne Rantsordas avec un hommage par Jean Pierre Mercier vice-président de section (le prix du déjeuner ainsi que le menu sera adressé à ceux signalant leur présence auprès de la présidente)
- Le mardi 18 mars 2025 directement au restaurant " le Plato " à 11 H déjeuner-débat : « EULEX KOSOVO : mission européenne d'état de droit, dans les Balkans », présentation par Bernard Rabatel, chef adjoint du pilier justice « Pristine »
- Le mardi 8 avril 2025 en Mairie du 2<sup>e</sup> de 14 H 30 à 16 H 30, une conférence par Monsieur Thierry Saudejaud, président du Rhône et de la métropole de Lyon de l'AMOPA (Association des Membres de l'Ordre des Palmes Académiques), ancien proviseur du Lycée Ampère sur le thème « André-Marie Ampère cet illustre Lyonnais », né sous l'ancien régime, il vécut la Révolution Française, l'avènement du premier empire et le

retour des Bourbons et mena une vie intense faite de passions mais aussi de drames. Cette conférence retracera la vie et l'œuvre de cet homme hors du commun dont le 250<sup>ème</sup> anniversaire de la naissance sera célébré en janvier 2025, suivie de thé, café, jus de fruits.

**Reprise des rencontres dans les écoles primaires** classes CM1 et CM2 pour échanges avec les élèves sur la Légion d'honneur, plus haute distinction de la Nation.

**Poursuite d'échanges téléphoniques et visites si souhaitées.** le Général Gilles Barrié, nous indique qu'il est toujours prêt pour cette action de solidarité.

**Si vous avez des idées n'hésitez pas à me les communiquer, car toutes les propositions seront étudiées pour être présentées.**

### **Pas de questions diverses**

Pour clôturer notre assemblée annuelle, le docteur Jean-Pierre Pinaton a prononcé une conférence sur l'origine et l'histoire de l'immeuble annexe de la Mairie du 2<sup>e</sup>.

Remerciements très chaleureux de la présidente, qui invite les sociétaires à partager un petit goûter.

**Je souhaite à toutes et à tous d'agréables fêtes de fin d'année, que les étoiles de Noël remplissent vos yeux de joie et de lumière. je vous donne rendez-vous en l'an 2025, tout en restant à votre écoute**

Jacqueline de Chiffreville,  
Présidente du comité "Coeur de Lyon LH"



Docteur Jean-Pierre Pinaton



Monsieur François Royer  
Adjoint au Maire du 2<sup>e</sup>